



**Prof. Dr. Ludwig Theodor Heuss**

Stellvertretender Vorsitzender des Kuratoriums  
der Friedrich-Naumann-Stiftung für die Freiheit

**Chefarzt und Klinikleiter, Facharzt FMH, MBA**

\*18. September 1961 in Basel, verheiratet, zwei Kinder

Ludwig Theodor Heuss schloss das Studium der Medizin in Basel 1988 mit der Promotion ab. Zwischen 1988 und 1993 machte er eine Weiterbildung zum Facharzt für Innere Medizin, zwischen 1994 und 1998 zum Facharzt für Gastroenterologie. Berufsbegleitend studierte Heuss von 2000 bis 2002 Unternehmensführung in St. Gallen. 2005 habilitierte er sich für Innere Medizin, speziell Gastroenterologie. Seit 2007 leitet er als Chefarzt die Innere Medizin des Spitals Zollikerberg in der Schweiz.

Professor Heuss ist seit 2008 Mitglied des Kuratoriums der Friedrich-Naumann-Stiftung für die Freiheit, seit dem 25.09.2020 dessen Vorsitzender.

**Ausbildung**

1980	Matur in Basel
1981–1987	Studium der Medizin in Basel
1988	Promotion zum Dr. med.
1988–1993	Weiterbildung zum Facharzt FMH für Innere Medizin in Basel und Bruderholz
1994–1998	Weiterbildung zum Facharzt FMH für Gastroenterologie in Freiburg im Breisgau, Basel und Bruderholz
2000–2002	Nachdiplomstudium in Unternehmensführung in St. Gallen
2005	Habilitation

**Beruflicher Werdegang**

1988–1989	Physiologisches Institut der Universität Basel
1989	Gastarzt an der Dermatologischen Universitätsklinik in Basel
1989–1991	Medizinische Klinik im Kantonsspital Baselland in Bruderholz
1991–1992	Onkologische Dienste in Basel-Landschaft
1992–1993	Stellvertretender Oberarzt an der Medizinischen Klinik im Kantonsspital Baselland in Bruderholz
1994–1996	Abteilung Innere Medizin II des Klinikums der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg im Breisgau
1996–1997	Abteilung Gastroenterologie der Universitätskliniken in Basel

1997–1998	Abteilung Gastroenterologie der Medizinischen Klinik im Kantonsspital Baselland in Bruderholz/Liestal
1998–2000	Oberarzt an der Medizinischen Universitätsklinik B in Basel
2000–2004	Oberarzt für Gastroenterologie im Universitätsspital Basel
2004	Oberarzt an der Medizinischen Universitätsklinik B im Universitätsspital Basel
2005	Fellow of the American College of Gastroenterology
2005–2006	Oberarzt für Gastroenterologie & Hepatologie am Universitätsspital Basel
seit 2007	Chefarzt Medizinische Klinik und Leiter der Inneren Medizin, Spital Zollikerberg

### **Politische Stiftungen**

1980	Mitglied des Kuratoriums der Theodor-Heuss-Stiftung
seit 1992	Mitglied des Vorstandes der Theodor-Heuss-Stiftung
seit 1994	Mitglied des Kuratoriums der Stiftung Bundespräsident-Theodor-Heuss-Haus
seit 2003	Vorsitzender des Vorstandes der Theodor-Heuss-Stiftung
seit 2008	Mitglied des Kuratoriums der Friedrich-Naumann-Stiftung für die Freiheit
seit 2010	Stellvertretender Vorsitzender des Kuratoriums der Friedrich-Naumann-Stiftung für die Freiheit
seit 2018	stellv. Vorsitzender des Kuratoriums der Stiftung Bundespräsident-Theodor-Heuss-Haus
ab 09/2020	Vorsitzender des Kuratoriums der Friedrich-Naumann-Stiftung für die Freiheit

*Stand: September 2020*